

<b>Zeitschrift:</b>	Eclogae Geologicae Helvetiae
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerische Geologische Gesellschaft
<b>Band:</b>	56 (1963)
<b>Heft:</b>	2
<b>Artikel:</b>	Compte rendu de la Société paléontologique suisse : 42 assemblée annuelle : samedi 15 juin 1963
<b>Autor:</b>	[s.n.]
<b>Kapitel:</b>	A: Rapport du comité pour l'année 1962-1963
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-163050">https://doi.org/10.5169/seals-163050</a>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 08.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Compte rendu de la Société paléontologique suisse

## 42<sup>e</sup> Assemblée annuelle

Samedi 15 juin 1963, au musée d'Histoire naturelle à Berne

---

### A. Rapport du Comité pour l'année 1962–1963

L'expérience, tentée en 1962, de faire coïncider l'assemblée générale annuelle avec une séance de printemps a pleinement réussi. La participation a été beaucoup plus forte que les années précédentes, car la simultanéité des assemblées de la Société Géologique Suisse et de la nôtre nous privait de la présence de nombreux membres. La 41<sup>e</sup> assemblée générale a donc eu lieu le 19 mai 1962 à Zurich, à l'Institut de Paléontologie de l'Université, où s'est également tenue la séance scientifique. M. le Professeur KUHN-SCHNYDER fit ensuite les honneurs de ses laboratoires et ateliers, ce dont nous le remercions chaleureusement. Le Compte-rendu de cette assemblée a paru dans le Vol. 55, no 2 des *Eclogae geologicae Helvetiae*. Il est toutefois regrettable qu'il n'y ait pas eu de séance d'automne, la section de Paléontologie n'ayant pas figuré au programme de la SHSN.

*Registre des membres:* La mort nous a pris, cette année, deux membres éminents, MM. les professeurs SAMUEL SCHAUB et BERNARD PEYER.

Trois membres ont démissionné et un quatrième a été radié. En contre-partie, nous avons le plaisir d'accueillir dans notre Société neuf nouvelles recrues. Ce sont: Melle R. Benz, Bâle; MM. Dr. H. M. Bolli, Caracas; Prof. Dr. H. Tobien, Mayence; Dr. Lucas Hauber, Bâle; Peter Jung, Bâle; le Musée de Soleure; la Section de Paléontologie de l'Université Johannes-Gutenberg à Mayence; le Hessisches Landesmuseum de Darmstadt; le Museo de San Telmo à Saint Sébastien (Espagne). Notre effectif atteint ainsi le chiffre de 126.

*Finances:* Nous sommes reconnaissants à la Confédération de nous avoir renouvelé son subside de Fr. 4000.– par l'entremise du Comité central de la SHSN, à titre de participation aux frais de publication. C'est en effet ce poste qui grève toujours lourdement notre budget qui se solde, malgré cela, avec un déficit de Fr. 3530.80.

Les affaires courantes de la Société ont été réglées par correspondance et contacts personnels et n'ont pas motivé la réunion du Comité.

Lausanne, juin 1963.

La Présidente: *A. Schnorf*

### Samuel Schaub 1882–1962

Né le 13 avril 1882, SAMUEL SCHAUB se destinait à l'enseignement. En 1903, il obtint le diplôme de maître secondaire, puis prépara, sous la direction du Professeur RUD. BURCKHARDT, une thèse de doctorat en zoologie qu'il soutint

en 1907 sous le titre: «Beiträge zur Kenntnis der postembryonalen Entwicklung der Ardeiden.» Dès 1913 déjà, il collabora par quelques études à la section d'ostéologie du Musée d'Histoire naturelle de Bâle. Il y fut engagé en 1930 et dirigea cette section de 1941 à 1956. Ses publications scientifiques, échelonnées entre 1907 et 1958, ont porté sur divers sujets touchant les vertébrés, les oiseaux fossiles et récents, mais surtout les mammifères fossiles.

SAMUEL SCHAUB fut très actif au sein de la SPS. Présent à la séance de fondation le 24 avril 1921, il en fut vérificateur des comptes durant six ans entre 1921 et 1931, Vice-président en 1935, 1936 et 1940 et enfin président pendant quatre ans, en 1937–38 et 1943–44. Il entra à la Commission des Mémoires de la SPS en 1928 et collabora à leur rédaction de 1943 à 1961.

Le Docteur SCHAUB est décédé dans sa quatre-vingt-unième année le 22 septembre 1962.

### **Bernard Peyer 1885–1963**

Le Professeur BERNARD PEYER, décédé le 23 février dernier dans sa soixante-dix-huitième année, se destinait à la zoologie. Après des études dans sa ville natale de Schafhouse, à Tubingen et à Munich, il présenta en 1912 une thèse de doctorat sur le squelette crânien de la vipère du Jura. Ce n'est qu'après cette date qu'il prit contact avec la paléontologie, au cours d'un nouveau séjour à Munich. En 1918, l'Université de Zurich, lui demanda de donner un cours de paléontologie en qualité de privat-docent. Ce fut le début d'un long enseignement universitaire, qui ne se termina qu'en 1955 avec l'âge de la retraite. En 1927, on lui confia la chaire de paléontologie, trois ans plus tard il fut nommé professeur extraordinaire et passa à l'ordinariat en 1943. En 1955 enfin, l'Université lui conféra le titre de professeur honoraire. La paléontologie doit beaucoup au Professeur PEYER. En 1919 déjà, il était sur la piste du gisement du Monte San Giorgio, qu'il révéla au monde scientifique par tant de publications. Il monta de toutes pièces l'Institut de paléontologie de l'Université de Zurich et en fit un centre de recherche au rayonnement international. Membre de la Kaiserlich-leopoldinische Akademie der Naturwissenschaften in Halle dès 1936, membre correspondant de l'Académie des Sciences de Paris dès 1955, le Professeur PEYER était partout connu par ses nombreuses publications. Esprit très cultivé, humaniste, philosophe et poète, humoriste à ses heures, le Professeur BERNARD PEYER était un être complet comme on en rencontre de moins en moins.

Membre fondateur de la SPS le 24 avril 1921, le Professeur PEYER en fut vice-président de 1922 à 1924, puis président les deux années suivantes et, à nouveau, de 1938 à 1940. Nommé à la Commission des Mémoires de la SPS en 1927, il y fonctionna jusqu'en 1961.

## **B. Geschäftliche Sitzung**

1. Die Präsidentin, Frau Dr. A. SCHNORF (Lausanne), verliest den Bericht über das Geschäftsjahr 1962/1963. Der Bericht wird genehmigt und verdankt.
2. Der Sekretär-Kassier referiert über die Jahresrechnung pro 1962. Die Einnahmen belaufen sich auf Fr. 7095.70, die Ausgaben auf Fr. 10626.50. Die Mehr-